

PATRIA

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

LA MEJOR COMPROBACION DE NUESTRO TRIUNFO

El carlismo pide usura en votos y usura en dinero, para apostar!!!

El Jefe de Acción de la Unión Nacional, Lic. don Manuel Castro Quesada, al referirse en los diarios del miércoles a la reunión celebrada por el cletismo el domingo en esta capital, terminó afirmando el triunfo de la Unión Nacional por grandes mayorías en todo el país, y por más del doble de los votos del carlismo, en la ciudad de San José.

Para sostener su afirmación relativa a nuestro triunfo, formuló una apuesta en dinero de doble a sencillo, a nuestra victoria en esta capital.

Cuando tal publicación fue hecha, el candidato a la presidencia Lic. don Carlos María Jiménez llamó a sus lugartenientes para decirles: vamos a teparle la boca a Castro Quesada; y los envió a visitar a las personas acomodadas de su partido en esta capital, con instrucciones de recolectar una suma no menor de cincuenta mil colones para coger la apuesta de don Manuel al triunfo en San José. Todo el día anduvieron en ese ajetreo los lugartenientes de don Carlos María y ya llegaba la noche sin recoger una peseta,—pues nadie veía posibilidad de éxito bueno en la apuesta,—cuando encontraron al caballero don Jorge Zeledón quien, movido de un sentimiento de natural pudor y llevado de su entrañable cariño para don Carlos María, decidió exponer quince mil colones contra treinta mil del cletismo, siempre que, además de esa usura de doble a sencillo, que por sí sola es tentadora, se pusiera la condición de que el cletismo ganará la apuesta siempre que tenga sobre el contrario más del doble de votos de mayoría.

Como se ve, los términos de la apuesta del señor Castro Quesada que eran los de doble a sencillo a la simple mayoría, fueron totalmente variados exigiéndonos también doble a sencillo en cuanto a votos!

Como siempre resulta embarazoso "pedir cacao", y el carlismo se sentía amilanado para decir honradamente: "don Manuel, no le cogemos la apuesta ni así, de doble a sencillo, porque estamos convencidos de que el nacionalismo es mayor, pero si nos da al mismo tiempo de ventaja otro tanto de votos, si nos atrevemos a arriesgar quince mil colones", como le faltó valor para hablar así, decimos, optaron por hacerse los suecos y coger la apuesta tomándola como si hubiera sido formulada en los términos necesitados por ellos para casarla.

Para ello, mutilaron el artículo del señor Castro Quesada en la parte en que precisamente se decía que la apuesta de doble a sencillo era simplemente A NUESTRO TRIUNFO en la ciudad de San José.

Para comprobar esto, reproducimos el párrafo concerniente del artículo de don Manuel

y el mismo párrafo, incluído, pero ya convenientemente mutilado, en el artículo de don Jorge Zeledón.

Lo que dijo Manuel:

«Es ya tiempo de que esta Jefatura de Acción declare ante el país, de modo terminante, que el Partido Unión Nacional está triunfante, por enormes mayorías, en toda la República y que, en lo que respecta a la ciudad de San José, nuestro Partido obtendrá el triunfo por más del doble de los votos que obtenga el Partido carlista, y sostiene su afirmación apostando doble a sencillo, cualquier cantidad, sin límite, a que el Partido Unión Nacional gana en las próximas elecciones de Febrero la ciudad de San José.»

(De La Tribuna)

Lo que el carlismo pone en boca de don Manuel:

«En cuanto al caso concreto se refiere, dice don Manuel en «La Tribuna» y en el «Diario de Costa Rica» de ayer, lo siguiente: «El Partido Nacional está triunfante, por enormes mayorías en toda la República y en lo que respecta a la ciudad de San José, nuestro Partido obtendrá el triunfo por más del doble de los votos que obtenga el Partido carlista, y sostiene su afirmación apostando doble a sencillo cualquier cantidad.»

(De La Tribuna)

Como se ve de la simple comparación, el carlismo calla maliciosamente en lo que don Manuel dijo, la frase que precisamente aclara el concepto de que la apuesta de doble a sencillo

Sostengo la apuesta y deposito el dinero

El monumental bluff de don Jorge Zeledón

Copia textual de las frases que contiene mi apuesta...
"Nuestro Partido obtendrá el triunfo por más del doble de los votos que obtenga el Partido carlista y sostiene (esta Jefatura de Acción) su afirmación apostando doble o sencillo cualquier cantidad, sin límite, a que el Partido Unión Nacional gana en las próximas elecciones de Febrero la ciudad de San José."

Para cualquiera que recta y lealmente quiera entender las frases transcritas, tiene que ver en ellas dos conceptos: el primero, mi afirmación de que la Unión Nacional tiene el doble de votos del carlismo: la segunda, mi apuesta, sin límite de suma, a que ganaremos la ciudad de San José.

El señor Zeledón, involucrando los dos conceptos, CON EL MANIFIESTO DESEO DE HACER IMPOSIBLE LA APUESTA, pretende que ella contiene oferta mía sin límite a que ganaremos por el doble de votos la ciudad de San José. O lo que es lo mismo, él pretende amparar los riesgos de su dinero con una doble usura, pidiendo dos por uno en efectivo y dos tercios por un tercio en votos.

Esa extravagante proposición, que de paso sea dicho, envuelve UNA ABSOLUTA CONFESION DE DERROTA, no puedo asentir, porque bastaría para perder que el Partido carlista presentara un 34% de votos, cantidad que, a pesar de constituir un enorme desastre, sería, sin embargo para triunfar sobre el 66% nuestro.

MANTENGO MI APUESTA en los términos en que fué hecha, o sea, doble a sencillo a la victoria del Partido Unión Nacional en la ciudad de San José: la mantengo, sin límite de suma; y al efecto, para tomar los ₡ 15, 000, 00 del señor Zeledón, de acuerdo con mi propuesta de ayer que ahora ratifico, he depositado en manos de don Otilio Ulate la cantidad de ₡ 30, 000, 00 para respaldar la afirmación hecha por mí de nuestro incuestionable triunfo.

Queda esa suma durante 24 horas en manos del señor Ulate, por si el señor Zeledón acepta la apuesta en los términos dichos.

MANUEL CASTRO QUESADA
Jefe de Acción

San José, Noviembre 24 de 1927.

propuesta por el nacionalismo se refiere a que «el Partido nacional gana las próximas elecciones en la ciudad de San José».

Pero como «la jarana salta a la cara», precisamente la circunstancia de que hayan suprimido tal frase, comprueba que el carlismo sabe que la apuesta que pretende casar por medio de don Jorge Zeledón, no es la que el señor Castro Quesada ha propuesto.

Don Jorge Zeledón depositó en don Otilio Ulate sus quince mil colones, y en su publicación dió a don Manuel Castro Quesada veinticuatro horas de término para que le llevara a don Otilio los treinta mil—doble a sencillo—al triunfo del cletismo.

No hubo necesidad de tanto tiempo: a las siete de la mañana del jueves circularon los periódicos en que el carlismo daba tal nueva y a las diez del mismo día ya había depositado el señor Castro Quesada treinta mil colones en poder del señor Ulate, pero, como es natural, para formalizar la apuesta conforme a los términos de la proporción de don Manuel, es decir, a nuestro triunfo en la ciudad de San José.

Este incidente significa un descalabro para el carlismo y una victoria resonante para la Unión Nacional.

Quiere decir que el carlismo está tan seguro del triunfo de nuestro partido y de la inminente derrota de don Carlos María, que no se atreve a hacer apuestas a la par, sino de doble por nuestra parte a sencillo por parte de ellos; y ni aún así las toman: hay necesidad, además, de que les garanticemos que daremos ganada por nosotros la apuesta, solo que les pongamos doble número de votos que el de ellos.

Es decir: el carlismo declara en esa forma que de cada cien ciudadanos de la ciudad de San José, SESENTA Y SEIS SON CLETISTAS Y TREINTA Y CUATRO SON CARLISTAS. Esa es la proporción que da su exigencia de que nos comprometamos a ganarles por el doble de votos de los de ellos!

Por eso hemos dicho al principio, que esta es la mejor comprobación de nuestra victoria!

A la hora en que escribimos esta noticia que a no dudarlo ha de llevar muy justos entusiasmas al espíritu de los nacionalistas de todo el país, no sabemos todavía si el carlismo, por medio del caballero don Jorge Zeledón, aceptará o no la apuesta de doble a sencillo al triunfo en San José, pero no creemos ni por un momento que el carlismo, de la habilidad de cuyos directores se hacen lenguas sus afiliados, dé otro traspies no casando la apuesta, porque ello sería la más irrefutable declaración de que están plenamente convencidos de su derrota.

A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se replica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no extenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelación.

AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.

DEL MINUTO

La hora del triunfo

Se nota en los semblantes de los ciudadanos cletistas regocijo por el cercano triunfo; hay en todos los rostros alegría de Navidad.

Se ve claramente que en las tiendas tricolores están de fiesta. Existe la profunda convicción de la victoria definitiva y eso es todo. Alegrémonos, porque la Patria se ha salvado. Se oyen a lo lejos los clarines tocando las dianas del éxito.

Los heraldos pregonan con júbilo la buena nueva! Paso al Partido Unión Nacional! Paso a los salvadores de la Patria!

No en vano se siente alegría en los corazones desde luego que por más de un año ha estado pendiente de la cabeza de la nación la espada de Damocles; ahora esa espada azul que amenazaba de muerte; que pretendía decapitar paz, progreso e instituciones, es un juguete destefido, incapaz de asustar a un conejo. Por esto, ahora, se siente regocijo en los corazones.

El país se jugaba su porvenir, su libertad y hasta su independencia, en esta campaña electoral.

En la lucha pasada en realidad no había peligro alguno porque para el país daba lo mismo que fuera D. Alberto Echandi o don Ricardo Jiménez el Presidente. En cambio ahora sí hay su diferencia esencial, porque entre el Licdo. don Cleto González Víquez y el Lic. don Carlos María Jiménez es comparar el cielo con la tierra.

Y mejor que haya sido así, porque si no se trae en esta ocasión la candidatura del Lic. González Víquez, en oposición, como dique formidable a las ambiciones de don Carlos María, quizá la audacia de este señor hubiera saltado las barreras de la opinión pública y por un contrasentido tal vez hubiera sido electo para Presidente dado los numerosos ejemplos que prueban que las masas populares son sugestionables.

Ha sido pues una felicidad para Costa Rica que don Cleto en un gesto de gran patriota, sacrificara el sosiego de su hogar y lanzara su nombre como candidato a la Presidencia de la República, porque con esta noble actitud, se disiparon como por obra de encanto, todos los temores y todas las preocupaciones que embargaban el alma de los costarricenses que piensan en el porvenir y tranquilidad del solar patrio.

Claro como la luz del sol está que al salir a la arena política el nombre de don Cleto, la balanza de la opinión pública tenía que inclinarse

por abrumadora mayoría a su favor y en esta forma indiscutiblemente renacería la calma y la tranquilidad en los ciudadanos; dichosamente así fué. Recordarán nuestros lectores que muy al principio de esta campaña los carlistas en todas partes aseguraban con énfasis el triunfo de don Carlos María y como si fuera consigna estudiada todos ellos decían: «La Presidencia a Don Carlos María nadie se la quita» y así fueron reclutando algunas voluntades que creyeron en ese dicho. Hubo otros — también al principio — que cifraban sus esperanzas en ir a la segura creyendo que habría candidatura oficial y que esta sería la de don Carlos María Jiménez. *Sotto-voce* eso decían en todas partes.

No habiendo pues partido contrario y dueño del campo Carlos María quien puso en juego todo clase de habilidades políticas, llegó el momento en que las personas sensatas, abrigaron temores y en el cielo de la patria se perfilaba un nubarrón negro que amenazaba peligro. Pasó esa transitoria crisis política al solo nombre de don Cleto González Víquez quien aceptando la candidatura que le ofreció el Partido Unión Nacional dejó conjurados todos los peligros que amenazaban al país; volvió a renacer la paz en los corazones.

Bastó que don Cleto aceptara la candidatura, para que el carlismo, como un castillo de naipes, pasara a mejor vida.

Ahora no es más que esperar el día de las votaciones para que el Partido Unión Nacional que se compone de las tres cuartas partes del pueblo costarricense emita sus votos por el Lic. González Víquez, y coloque en marco de oro sus virtudes patrias.

¡La hora del triunfo ha sonado!

GIL SOL.

LINIMENTO DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espalda, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Boticas del Dr. Zamora y Abel Chaverri, Heredia.—Botica del Parque, Alajuela.—Botica de Lucas Morúa, Cartago.—Charlie Burke, Siquirres.—Por mayor Uribe y Pagés.

¡lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

Ante nuestro enemigo

Señores Liedos. Castro Quesada y Volio Jiménez.

Mis estimados amigos:

En el libro primero de los Anales de la Corona de Aragón, que con aplauso y aprobación universal de todos los historiadores escribió el insigne don Jerónimo Zurita, se refiere la milagrosa libertad que consiguió de su penoso cautiverio el noble almirante de Aragón don Galcerán de Pinós, por auxilio y asistencia soberana de su especial patrón y abogado el proto mártir de Cristo San Esteban. El caso fué como sigue:

Por los años del Señor, 1147, se hallaba preso y cautivo de los moros en Granada, el Almirante D. Galcerán de Pinós, de la primera nobleza del principado de Cataluña. Tratando de su rescate y redención el conde de Barcelona, con asistentes y vasayos de dicho caballero, valiéndose el rey tirano de la ocasión oportuna para resarcirse del saqueo militar que le habían hecho los catalanes en su ciudad y puerto de Almería, pidió por el rescate del Almirante, no menos que cien doncellas, cien mil doblas, cien acaneas blancas, cien vacas bragadas y cien paños de seda y oro de Turis.

Considerándose el rescate como imposible, dice el historiador Beuter, acaeció un caso extraño, que imagina dicho autor fué único en el mundo, disponiéndose los vasallos del almirante para juntar las cien doncellas, echando suertes en sus mismas hijas y entregándolas a la fiera de unos bárbaros, solo por libertar a su señor y sacarlo de la mazmorra tirana en que estaba padeciendo.

En este conflicto se acordó el Almirante de su especial abogado patrón San Esteban, y llamándole con íntimos afectos de su alma, se le apareció el santo Protomártir lleno de luces y resplandores, vestido de diácono y asiéndole de la mano le sacó del calabozo y lo puso en libertad para que no fuese a ser presa de los tiranos.

Esto, es pues, lo que un buen ciudadano costarricense debe imitar al Almirante D. Galcerán de Pinós, en su ferviente fé; fé, que traspa-

sa las montañas del enemigo y es la fé que debemos profesar en que si queremos mantener en libertad a Costa Rica invoquemos a toda voz valentosa al Lic. don Cleto González Víquez, quien mañana será como el Protomártir San Esteban, que de la mano sacará del calabozo *Karlsta* al pueblo y el derecho y respeto ¡a la Constitución que pretendan manillar nuestros enemigos.

¡Ante nuestro enemigo! izaremos el próximo 8 de Mayo de 1928, nuestro emblema de amor y justicia, el gallardo estandarte de cuyos colores son símbolo de una viva regeneración en todos los aspectos de la República libre e independiente.

¡Salud! Castro Quesada y Arturo Volio, lugartenientes del Divino Calvo, futuro Presidente de la República.

¡Pese, a quién le pesare!

Servidor

R. LÉPIZ M.

Heredia, 22 de Nov. de 1927

PROTESTA

Conste por la presente que yo Juan Evangelista López López, convencido del engaño que me habían formado los señores Karleros de este lugar y firmemente poseído de que el verdadero partido Republicano es el que acuerpa al eximio hombre público Lic. don Cleto González Víquez, protesto con toda la energía que me caracteriza del partido Carlista y me adhiero con todo el entusiasmo de mi corazón al gran Partido Unión Nacional.

¡Viva Costa Rica Cletista!

JUAN E. LÓPEZ.

Testigos:

José J. Lamas Ch., Francisco Guido.

La Cruz, 15 de Noviembre de 1927.

Oiganos un momento

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde.

Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

ENTRE CHARLA Y CHARLA

Jorobando un poco...

Estos señores carlistas sí que tienen gavetas! No añoran un palmo y asustan con la vaina vacía. Están perfectamente liquidados pero quien los oye regoldar imagina que han comido chorizo o jamones.

A pesar de que ya les llega el agua un poquito más arriba del cuello, parece que fueran sobre balsas y a flote; siempre a flote. Hacen las veces de Madame Sorel, en la Duquesa del Baltabarán: «primero muerta que rendida».

Hace mucho tiempo que en las columnas de «PATRIA» se exhibe un aviso más grande que la Catedral, en el que se ofrece una apuesta de cincuenta mil colones, que no se los comen en zacate los carlistas en un plazo de cien años; sin embargo, nadie ha dicho esta boca es mía y han guardado un silencio tan sepulcral, que parece que todos estuvieran en misa. Ninguno ha querido botar esa «gurbia», porque saben que es más fácil que pase un camello por el hueco de una aguja, que ganarle una apuesta a los cletistas.

Ahora, picándola de vivos, un señor de Vuelta de Jorco agarró una apuesta de quinientos mil colones, siempre que por la parte nuestra se ponga el doble en dinero y el doble en votos. Es decir, el señor de la apuesta quiere ir a la segura; quiere ir en carreta, amarrado y con colchones para no lastimarse las costillas. ¡Bonito negocio! Este señor debiera establecerse con un Monte de Piedad para salvación de todos los pobres. Quiere, como primera providencia, que se pongan treinta mil colones contra

quinientos mil colones y que para ganar ese dinero obtenga en San José el Cletismo, doble cantidad de votos que los carlistas. ¡Ah señor, que vivo! Más claro; para ganarse el Cletismo quinientos mil colones, tiene que arriesgar doble cantidad o sea treinta mil colones y doble número de votos sobre los carlistas. Es decir, apuesta elevada al cuádruplo por parte de los carlistas para ventaja de ellos. Más claro todavía: quieren llevar ellos todas las maduras dejándonos a nosotros todas las «celes».

Estos carlistas se comen un buey y no lo eructan. Quedan tan frescos como si estuvieran en nevera.

En el fondo de todo esto lo que hay es purísima ternura; tienen miedo. Y la receta para combatir el miedo es comprar un perro.

¡Si tienen miedo que compren un perro!

Antes para los señores carlistas las apuestas eran un pecado; una herejía. Afirmaban que eso era una inmoralidad y ellos que todos son santos canonizados en camarín cerrado, no hacían apuestas porque las comían sideraban pecaminosas. En cambio ahora con la mayor impudicia pretenden formular una apuesta de quinientos mil colones que si sería inmoral porque no guarda ninguna relación de equidad, ni de justicia, ni de igualdad.

Lo que a las claras revela todo esto, es que están perfectamente derrotados y en los espasmos de una agonía definitiva, pretenden deslumbrar a los tontos aceptando una apuesta chiquita llevando ellos todas las ventajas posibles.

Para ganarse miserables quinientos mil colones necesitan que nuestro arrollador partido les de el *changüü* de poner *doble contra sencillo* en dinero y en votos. ¡Mayor pobreza no puede imaginarse.

Sabido es de todos que entre algunos de los partidarios del gran Partido Unión Nacional, en apuestas se ha publicado una suma no menor de un cuarto de millón de colones y también es sabido de todos que la prudencia carlista ha abstenido a sus partidarios de aceptar esas apuestas a su triunfo.

¿Qué quiere decir todo esto? Todo esto quiere decir que están completamente derrotados y que con los votos que va a obtener don Carlos María no va a llegar ni al puesto de municpe.—Esta es la verdad de las cosas.

Ahora lo mejor sería que el carlismo se economizara esos quinientos mil colones que arriesga y los dejara para los funerales que bien los necesita y debe de irlos preparando para que se lleven a cabo el día doce de febrero de mil novecientos veintiocho, día en que por obra y gracia de la voluntad soberana del pueblo costarricense, pasará don Carlos María al calendario y figurando en el martirologio de los candidatos sin partido, se dirá allí: «San Carlos María, martir todo el tiempo; cayó bajo su propio peso, en la Cruz de su ambición desmedida» Al leer esto, el pueblo dirá: ¡Que lástima!... ¡tan buen pan que hacía!.

CANUTO DELGADO

Anúnciese en «PATRIA»

DEPOSITO DE MADERAS DEL

PACIFICO Y EL LIBANO

ARTURO VOLIO J.

ENORME SURTIDO EN CEDRO AMARGO Y TABLILLA DE POCHOTE

Calle del Pacifico, 50 varas al Sur de La Navarra San José, C. R. Teléfono 1470

Aserradero

EL LABERINTO

Mariano Struck

Surtido completo de maderas del Pacífico

SAN JOSE, C. R. — TELEFONO 937

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

"Un Sibaja que no baja"

¿Qué les parece señores? ya en Santa Ana quieren escribir algunos muy buenos artículos y poesías; Qué atrevimiento. Qué ignorancia! No comprenden que hay que pasar a la casa de don Gabriel Sibaja el gran «Karlista» a consultarle todo. Es te señor navaja—digo—no baja ni con aceite, digo. . . Sibaja este señor, si que tiene talento, este si que tiene gracia. Este Sibaja que quien sabe para que le baje a algún santaneño, no nos ha dejado ni un solo carlista. Ya con su gran sabiduría ha convencido a todos los santaneños, y hasta conmigo cuenta, ya me tiene en su saco. Tiene \$ 100 cien colores listos para comprarme junto con muchos carlistas. Pobrecito don Gabriel. Mejor se dejara los \$ 100 para él mismo, pues yo lo conozco mejor que todos. Que se compre él mismo, y así le sale más barato pues no cobra mucho por su voto.

Ahora al principio de la campaña andaba con don Cleto arriba y don Cleto abajo: Pero anduvimos torcidos por que los Karlistas le ofrecieron un Ministerio y entonces dijo, ahora que no pezo y ahí lo tienen ustedes esperando el Ministerio y hablando tempestades de don Cleto.

Cuando sea ministro lo primero que tiene en su programa, es derribar los arboles de sus enemigos. Pero el diablo, nunca puede más que Dios y ya verán que nunca puede llegar a ser ministro, y si baja baja, a las nabajas y si no baja, se quedó en sibaja.

Santa Ana, noviembre de 1927.

Un tal Santaneño que dice la verdad

¡Así son los zarandeos Karlos

Con la misma lástima que me inspiran los cuatro gatos carlistas de este lugar, he visto el zarandeo que hacen de nuestra directiva en Tres Ríos, en ella aparezo yo como desconocido; sin embargo soy aquí más conocido que el mismísimo Club-taberna del carlismo.

Soy casado aquí y empleado en la Casa comercial de don Luis Malavassi, desde hace cinco meses. Fui Republicano histórico y hoy soy carlista convencido.

Viva González Víquez!

JUAN B. CÓRDOBA

Tres Ríos, 24 de Nov. de 1927.

¡Lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Primera lista de adhesiones del Partido Unión Nacional Una prángana azul

DE EL GENERAL

Fallas Fallas, Natalio	Mora Ceciliano, Pablo
Fallas Fallas, José	Montero Rodríguez, Ismael
Fallas Fallas, Rafael	Mora Ceciliano, José
Fallas Fallas, Manuel	Montero R., Salomón
Fonseca Hernández, Jaime	Mora Ceciliano, Leandro
Fonseca Hernández, Leopoldo	Montero Rodríguez, Juan
	Mora Ceciliano, Gonzalo

Comité Ejecutivo del Partido Unión Nacional de El General

PRESIDENTE
Nazario Segura Madrigal

VICE-PRESIDENTE
Natalio Fallas Fallas

SECRETARIO
Victor M. Obregón Z.

TESORERO
Andrés Monge Guzmán

VOCAL
Rubén Valverde Fallas

VOCAL
Federico Méndez Molina

PRIMER PRESIDENTE EFECTIVO DE LA DIRECTIVA
José de Jesús Flores Mena

Fonseca Hernández, Eleuterio
Fonseca Sánchez, Maximino
Fonseca Gamboa, Samuel
Gamboa Quesada, Humberto
Gamboa Ureña, Adán
Gómez ú. ap., José
Godínez ú. ap., Ramón
Garbazo ú. ap., Cleto
Guzmán Delgado, José Manuel
Guzmán Delgado, Adán
Gómez ú. ap., Maximino
Gómez R., Mariano
Gómez Céspedes, Ramón
Gamboa Chacón, Rafael
Gamboa Chacón, Bernardo
Gamboa Fallas, Isidoro
González ú. ap., Jesús
Gamboa Chacón, Segundo
Gamboa Chacón, Cristóbal
Garbazo V., Alfredo
Gamboa Quesada, José
Granados Venegas, Heriberto
Granados Venegas, Gaspar
Gutiérrez Díaz, Juan María
Gutiérrez Díaz, Fidel
Granados C., Santos
González Sánchez, Alberto
Hidalgo Quirós, Ciriacó
Hidalgo Quirós, Gabriel
Hidalgo Umaña, Manuel
Hernández M., José Vicente
Hernández Castro, Miguel
Hernández Salazar, Roberto
Jiménez Guzmán, Juan
Jiménez Valverde, Jesús
Jiménez Salas, Nicolás
Jiménez Quesada, Socorro
Jiménez Quesada, Marcial
Jiménez Quesada, Celso
Jiménez Quirós, Doroteo
Jiménez Quirós, Liborio
Jiménez Quirós, Miguel
Jiménez Q., Florentino
Mora Sáenz, Emilio
Mora Zúñiga, Jovino
Mora Aguilar, Federico
Mora Madrigal, Vicente
Montero Quirós, Ismael

Méndez Molina, Manuel
Mora Ceciliano, Juan
Mora Zúñiga, Francisco
Mora Ceciliano, Máximo
Mora Z., Francisco Bernabé
Mora Ceciliano, Nino
Muñoz Venegas, Pedro
Méndez Cerdas, Aquiles
Méndez Cerdas, Juan Raf.
Méndez Godínez, Andrés
Méndez Molina, Federico
Méndez Umaña, Carlos
Madriz Ureña, Ramón
Madriz Ureña, Juan
Madriz Ureña, Adán
Molina Rojas, Juan Antonio
Mena, Nemesio
Mena Castro, Esteban
Mesén Mora, Joaquín
Mora, Roderico
Madrigal, Aquilino
Monge Guzmán, Andrés
Monge Fallas, Julio
Mora Bonilla, Adolfo
Mora Bonilla, Joaquín
Mora ú. ap., Joaquín
Mora Vargas, Juan
Mora Fallas, José
Mora Zúñiga, Jenaro
Mora Zúñiga, J. Bautista
Mora Blanco, José
Mora ú. ap. J. Fernando
Mora Cordero Tremedal
Mora Alvarado, Gil
Mora G., José Teófilo
Madrigal Alfaro, Froilán
Muñoz Flores, Elías
Muñoz Flores, Landelino
Muñoz Mosen, Arturo
Martínez Vega, Crisanto
Martínez Núñez, Amadeo
Martínez Núñez, Urbino
Mata Ceciliano, Romelio
Marín Fonseca, Pablo
Marín Navarro, Juan
Marín Gamboa, Juan Pedro
Mata Navarro, Anselmo
Mata Solís, Ezequías
Núñez Solano, Alberto
Núñez Solano, Encarnación
Núñez Solano, Modesto
Núñez Castillo, Alfredo
Núñez Castillo, Nicolás

Núñez Castillo, Juan
Núñez Picado, Martín
Navarro, Sinfiriano
Navarro Hernández, Antonio
Navarro Núñez, Miguel
Navarro Muñoz, Juan
Navarro Hidalgo, Miguel
Obregón Zamora, Víctor Manuel

Otarola Arias, Ramón
Pearson Wilson, Santiago
Porras Madrigal, Juan
Picado Segura, Marcos
Picado Elizondo, Nicomedes
Prado Chavez, Jerónimo
Padilla Ureña, Víctor
Quesada Padilla Jesús
Quirós Carvajal, Ramón
Quesada Retana, José
Quesada Gamboa, José Gabriel
Rivera Blanco, Víctor
Rivera Blanco, Gilberto
Rivera Blanco, Héctor
Rivera Blanco, Rafael
Rivera ú. ap. Jaime
Rivera Marín Jesús,
Rivera Marín, Rafael
Rivera Marín, Rigoberto
Rivera Montesdeoca Adan
Rodríguez Segura, Isidoro
Rodríguez Segura, Ramón
Rodríguez Sáenz Eladio
Rodríguez Leiva, Isidoro
Rojas Abarca, Cecilio
Rojas Abarca, Rafael
Robles, Rafael
Sánchez, Ignacio
Segura Gamboa, Ramón
Sánchez Solís, Leandro
Solís, Leonidas
Solís Ureña, José
Solís Ureña, Roberto
Solís Guzmán, Ramón
Segura Madrigal, Ramón
Segura Madrigal, Nazario
Segura Madrigal, José
Sánchez Molina, Tobias
Torres ú. ap., Ramón
Ureña Hidalgo, Luis
Ureña Picado, Alejo
Umaña Hidalgo, Jesús
Umaña Chavarría, Jesús
Valverde Solís, Ramón
Valverde V., Reginaldo
Valverde C., Simeón
Valverde C., Filemón
Valverde ú. ap., Mercedes
Valverde Fallas, Rubén
Valverde Fallas, Juan
Valverde Fallas, Rafael
Valverde Fallas Gonzalo
Valverde Fallas, Cristóbal
Valverde Tenorio, Juan
Valverde Rivera, Manuel
Valverde R., Faustino
Valverde C., Mauro
Veita Quirós, José
Vargas Ortega, Célimo
Vargas Ortega, Eduardo
Vargas Ortega, Jesús
Vargas O., Cloromiro
Vargas Ortega, Otoniel
Vargas Ortega, Joaquín
Venegas Carvajal, Juan
Venegas Gumercindo
Venegas Carvajal, Juan Pedro

Vindas León
Villanueva ú. ap., José Eugenio
Vega ú. ap., José
Vega ú. ap., Rafael
Vargas Méndez, Manuel
Vega Picado, Abdenago
Zamora Rojas, Herminio
Zamora Morales, Tobias
Zúñiga Mena, Víctor
Zúñiga López, Florentino
Zúñiga Jiménez, Ramón
Zúñiga Jiménez, Luis
Zúñiga Jiménez, Otoniel
Zúñiga Jiménez, Rafael

Ya hace días nos está demostrando este partido carlista la falta de orden que hay entre ellos mismos, mientras que nosotros les ponemos el ejemplo.

Todos sabemos el chile que le pasó al jefe del carlismo de aquí Isaac Jiménez, cuyo castigo contribuía a su acometividad contra el cletismo, y como dice el refrán: «lo que mal anda mal acaba».

Salía en su libertad el 17 de este mes, y una fiesta preparaban en su regocijo en su misma casa de habitación a su llegada para la cual tenían listo una guitarra y un violín, y ensayábase un grupo de danzantes señoritas, para asistir a la fiesta. Unos cuantos azulitos fueron a su tope, y de allá para acá les acompañaba el Coronel Abel Mora.

Todos estos, en su estado de embriaguez, venían armando un proyecto dentro del corro: un salto contra la autoridad, y contra sus mismos copartidarios.

Lo primero que hicieron fué que el «libertado», agarró al policía Hernández en su misma casa, amenazándolo con los puños hechos y referiale que por él, venía de donde venía, y a los pocos segundos se desarrolló aquel escándalo infernal, batiéndose unos con otros entre ellos mismos, pues en aquel momento no aparecía ningún carlista.

La autoridad en su fuga abandonó la agencia, y en su escape pedía auxilio a los cletistas; luego mandó a pedir resguardo de autoridades de Desamparados en la cual vino el señor Jefe Político don David Rojas.

Fueron llevados a la cárcel, el coronel Mora y el propagandista Manuel Mora. (Vean señores)

Ese fué el resultado de la preparada fiesta de libertad de aquel «Anfitrión» de Carlos María Jiménez.

Dos reuniones espléndidas

Filadelfia 21 de Noviembre A Manuel Castro Quesada

Antenoche magnífica reunión aquí. Anoche otra muy buena en Palmira. Estos pueblos son muy agradecidos al señor González Víquez que tantos beneficios prodigó a este lugar en su gobierno y por eso están con él ahora.

Afmo. A. URBINA
Sarmiento 22.

A Manuel Castro Q.

Nuestra jira en Planta Guacimal y Sarmiento ha tenido los mejores éxitos.

Afmo. RICARDO MOLINA G.

Suscríbase a "Patria"

En esa forma contribuirá con UN COLÓN a la campaña del partido.

Suscríbase usted a PATRIA. En esa forma contribuirá con UN COLÓN a la campaña del partido.

APUESTA

Señores Carlistas: Déjense de gritos y aspavientos y sírvanse aceptar la apuesta siguiente:

En casa de don Pedro Hidalgo Solano (hijo), en Capellades de Alvarado se encuentran depositados \$ 1000 mil colones al triunfo del Licdo. González Víquez en el Cantón de Alvarado

Capellades, octubre 22 de 1927.

OIGANOS UN MOMENTO

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde. Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

SIGURD

Pronuncie esta palabra acentuando la última sílaba, en esta forma: Sí-gurd

Oiga el Carlismo de Santo Domingo € 5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al Carlismo, que hemos depositado en poder don Jose María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

De nuestros colaboradores

DEMOCRACIA

Aunque decayente en algunos pueblos hermanos, viene surgiendo en la vida política costarricense.

Es cierto que como una tradición la democracia se ha mantenido en teoría como adorno estancado en la acción política de los pueblos; hoy parece caminar con fines reales, después de mucha experiencia valiosa en que las nerviosidades de intereses en pugna con la civilización actual han decaído y el organismo público va hacia un adelanto relativo a nuestro medio ambiente. Y tocaré un punto que no debe pasar desapercibido del conocimiento del pueblo ya que encierra un propósito marcado de desprendimiento y de independencia en beneficio de la voluntad popular.

El Congreso de la República, por lo menos un buen número de sus Diputados, decretó una ley electoral que viene a sumar una actitud al fundamento que, por su ética, confirma en granítica aspiración el verdadero ensalzamiento de República.

Cuando más marcados se creían los intereses políticos el Congreso cortó la intervención, en la decisión que en las prácticas democráticas de orden político-social, sólo le corresponde a la voluntad soberana del pueblo. La actitud del grupo de diputados que fomentó la nueva ley, tendrá que hacer reaccionar el espíritu cívico como adelanto a una previsión social, y llenará de confianza y optimismo para el futuro, la suspicacia natural del pueblo que evade las actividades inmediatas de seguridad para las conquistas colectivas de nuestro bien estar. No podía enmudecer ante tan legítimo orgullo nacional, ni mi pecho podía dejar ahogar las frases campechanas para alentar una pequeña conquista alcanzada en hora feliz de desprendimiento de nuestros dipu-

tados, en beneficio directo de la voluntad popular.

«Déjenos la flor que desliza serena en el canturreo de la literatura de ateneo», porque la democracia germina optimista y es hora de lograr el campo en que la llevan sus altos designios que brillan en embrionaria realidad; mientras tanto en otros campos los «intereses creados» se descarnan la conciencia en lucha egoísta, que llevarán a la República sobre rieles remendados de sus flaquezas, al caos político y económico.

Feliz el porvenir costarricense si la lección democrática de nuestro Congreso, se arraiga en los sucesores, que respondiendo al alto espíritu de visionario de un Presidente de la República, honrado y capaz como el que hoy nos rige, los pueblos germinarán libres y frondosos, convencidos de sus deberes paternales, que ha de expulsar violento de su seno los egoísmos ruinosos, propios de la miseria moral, sobre la cual se «descuartiza» la hidalguía de un ideal que es cuna fecunda que llena de gloria a sus cruzados y lleva luz a la humana sociedad.

Que llene a cántaros el ambiente nacional el tintineo del bronce que en revuelo invita a la lucha cívica, cuando verdaderamente como hoy tenemos motivos de conquistas realizadas que deben acrecentar en el porvenir, el cúmulo de entusiasmo por conservar en grande empeño, lo que ahora apenas es un preliminar brillante.

El mejor programa, es el que se practica!

EL SOLDADO LOMBARDO

ANUNCIESE EN "PATRIA"

COMPRENDEMOS que no se debe denigrar la personalidad de los que se prestan para la alta dirección de nuestros negocios públicos, porque es precisamente la valía intelectual y moral de los hijos de un país y muy especialmente la de los Candidatos a la Presidencia, lo que contribuye de manera más efectiva a robustecer el nombre de la patria y a asegurar el prestigio de sus instituciones.

Notas políticas de Liberia

En qué paró la apuesta política de don Francisco Cubillo Incer? Pues en nada, lo único que hizo con su fachentada fué darles un alegrón de burro a los escuálitos carlistas de aquí, quienes con grandes letreros publicaron en negros pizarrones la apuesta de marras. Toñito, jefe karlista de aquí un poco enojado con don Chico Cubillo y cuando se convenció de la chamarra, hizo publicar en los mismos pizarrones en que antes publicara la apuesta, la siguiente frase lapidaria: don Chico elevado al cubo propuso la apuesta; don Chico es puras plumas y no vuela; don Chico nos ha exhibido.

Don Antonio Gagner, está un poco molesto porque se ha dicho al pueblo en la tribuna cletista, su modo de proceder en la Junta del Crédito Agrícola, sin tomar en cuenta que un mismo cletista gestionó con el señor Andrés Van der Laet para que en su informe al Banco Internacional, no dijera tal y cual eran las cosas. Don Antonio está en la escuela de don Héctor y Joaquino y por lo mismo aprenderá mucho...

En sumaria que se insurrió contra don Ismael Calvo en la Agencia Principal de Policía de aquí, se exhibió don Lisímaco Rovira, quien usurpándose fun-

ciones que no le corresponden, absolvió de toda pena y responsabilidad al delincuente. Parece que se hará formal acusación ante los Tribunales de justicia de este hecho.

Don Oscar Ruiz está tirándole a don Elías, su benefactor. Don Oscar olvidó los servicios que debe y que si se le destituyó del hueso que tenía fue por sus borracheras. En qué predicado quedaría este don Oscar si don Elías le publicara sus cartas en las cuales está su retrato de cuerpo entero arrastrándose como una serpiente para llenar su estómago y... etc.

Parece que todavía hay algo más contra el Jefe Karlista Toñito y que probablemente le harán un tercer repique. Sería mejor que D. Antonio abandonara sus huestes y se dedicara a su finca que es la que de veras le deja más. Este Toñito ha sido tan torcido en esta campaña política, que el padre lo excomulgó, y para que no haga más política con el sitio de San Chombo, don Chico Mayorga va a alabar su sitio en El Pelón para verle después sacando le las vacas a quienes antes conquistó por el pasto que éstas se comían en sus sitios. (?)

WASAN

Adhesiones y Protestas

Los suscritos, vecinos todos del caserío de Caja del cantón de Nicoya, ciudadanos hábiles para el sufragio popular, a nuestra entera voluntad hacemos pública manifestación, de que unos hemos permanecido neutrales hasta la época y otros acordábamos la causa carlista, pero que por cuanto a nuestro real saber y entender, el caudillo del Nacionalismo es el que encarna los principios de la verdadera democracia y garantiza la estabilidad de las instituciones y del orden social político y económico de la República, nos declaramos partidarios del Licenciado don Cleto González Viquez, y prometemos solemnemente que nuestros votos serán para este candidato presidencial en los próximos comicios.

Blas Marchena A., Celedonio Marchena, A. Paulino Marchena A., Serafín Hernández, Antonio Mayorga, Guillermo Gómez, Eufemio Gómez, Faustino Gómez, Esteban Muñoz, Bruno Villarreal,

Testigo: Carlos Johnson.
Testigo: Francisco Méndez.
Testigo: Francisco Ruiz.

Caja de Nicoya a 15 de noviembre de 1927.

POSTAL

Sr. Dn Otilio Ulate.

Pte.

Mi estimado amigo:

Los suscritores a la Tribuna veríamos con gusto, publicara el retrato del héroe Jorge Zeledón.

Le faltó decir a Zeledón, que cada voto de chichero, se computa por cinco...

Lo saluda

ROGELIO SAGOT P.

Protestas

Nosotros, Pedro Cortés único apellido, Clodomiro Cortés Arce y Simplicio Cortés Arce, venimos a protestar enérgicamente del inculcable abuso cometido por los dirigentes carlistas de Dulce Nombre, nuestro vecindario, al inclinarnos en las listas de sus partidarios, pues a nadie hemos autorizado para ello ni somos carlistas.

Pedro Cortés, Clodomiro Cortés Arce y Simplicio Cortés Arce.

Dulce Nombre, noviembre 20 de 1927.

Yo, Luis Castillo Quesada, vecino de ciudad, hago constar: hace algunos meses, por compromisos de orden privado, que no me fué posible evitar y nunca por mi propia y espontánea voluntad, manifesté mi adhesión al Partido Carlista. Hoy, que ya tengo libertad de acción, me apresuro a rectificar mi error y a declarar que daré mi voto en las próximas elecciones por el Licdo. don Cleto González Viquez, Candidato del Partido Nacionalista.

Luis Castillo Q.

Testigos: José M. Ramírez S., Fernando Volio.

Cartago, noviembre 20 de 1927.

Siguen fluyendo protestas

Hago constar que me han puesto en la Directiva carlista como vicepresidente sin mi consentimiento protesto y declaro que soy neutral, hago esta aclaración con testigos en San Ignacio de Acosta.

GERARDO ABARCA

Testigos: Dolores Mesén, Higinio Chinchilla Navarro.

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. NAPOLEON VALLE
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 64
Bufete del Licenciado
Luis Anderson

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Viquez
Teléfono 612

ACLARACIONES

Yo, Juan Aguilar Mora, mayor, casado, agricultor, vecino de San Juan de Tres Ríos, declaro públicamente que nunca he sido carlista, y que desde el principio de lo actual campaña política he militado en las filas del Gran Partido Unión Nacional, por lo cual mi voto será para el Lic. don Cleto González Viquez, que es el Candidato de mis simpatías y convicciones.

JUAN AGUILAR MORA

Testigos: Mercedes Argedas, David Muñoz Mora.

San Juan de Tres Ríos, Octubre de 1927.

Siempre he sido cletista y a honor he tenido el haber suscrito, de los primeros,

mi adhesión al Gran Partido Unión Nacional y para tener el gusto de sufragar por el dignísimo Jefe don Cleto González Viquez, opté por la ciudadanía de este país.

Alguien, que no he podido averiguar quien haya sido, quizá con el espíritu de mortificarme, ha propagado el dicho de que me he retirado del partido de don Cleto, pero tal especie es falsa. Soy cletista y el día de las votaciones tendré el placer a la vez que el honor de ayudar con mi voto a la salvación de este simpático país al cual pertenezco por cariño y gratitud.

Viva don Cleto González Viquez.

ARTURO DILLON
(Naturalizado)

Las exigencias del Partido Reformista al Lic. don Cleto González Viquez

Declaraciones del Secretario del Comité Ejecutivo del Partido

Es ya bien entendido en que conforme se va acercando la fecha en que el alto tribunal de la conciencia popular dictará su fallo inapelable en los comicios electorales, se irá pronunciando día por día un intenso período de diceres espesiosos y espúreos llamados bolas en jerga criolla.

Aun cuando el país no desconoce la procedencia karlista de estos torpes y pícaros chismorreos que entretreje el ocio de los fracasados, el Partido Reformista desautoriza los conceptos de un suelto de crónica aparecido en la «Tribuna» del 23 del presente, en que con inaudito desenfado asegura que nuestro partido, de cuyo Comité soy su Secretario, exigirá al Lic. González Viquez la primera designatura para nuestro jefe el General Volio y no sé cuantas otras canongías, sinecuras prevendas y ridículos capri-

chos impropios de la estructura moral de nuestro credo, fortalecido en el sacrificio y engrandecido en el pedestal de la infecunda persecución de que ha sido objeto.

Somos falange cuya desinteresada cooperación en esta contienda librada entre caballeros y malandrines, se sentirá hartamente retribuida el día cercano ya, en que de las manos del actual mandatario, pase el poder público a las manos puras del Lic. González Viquez.

Cualquier informe que de lo que decida el partido reformista en sus asambleas, no sea suministrado a la prensa del país por sus Comités Ejecutivo o Consultivo, debe considerarse como especie descartada.

RAFAEL SALAZAR O.,

Secretario del Comité Ejecutivo del Partido Reformista

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

Ciudadanos que odiáis, por creerla infame y torcida, la lucha donde es arma el vituperio y la calumnia.

Ciudadanos que odiáis la lucha donde no prevalece la hidalguía y la verdad.

Ciudadanos que odiáis el mordisco y la rabia... si llega a vuestras manos un DIARIO REPUBLICANO NO LE LLEVEIS A VUESTROS HOGARES PORQUE VUESTROS HIJOS LO PUEDEN LEER.